

Il était votre frère , votre oncle , votre ami, notre ami !

Quelle vie foisonnante !

Quelle belle vie !

Jean Claude l'instituteur , l'homme de bien, s'en est allé ...

La chaleur des messages reçus ou partagés en direct et sur les réseaux sociaux témoignent tous

de la reconnaissance exprimée

de l'estime affirmée

de la proximité élégante et respectueuse qu'il entretenait et des amitiés fertiles .

Jean Claude : il était le militant authentique qui n'attend rien pour lui même et qui agit au service des valeurs essentielles

.

L'ardent défenseur de l'Ecole de la République qui rappelait inlassablement le rôle de l'Ecole publique et des associations dans la formation des citoyens .

Comme ce jour de février dernier à Velles lors d'une de ses dernières sorties pour célébrer le 50 ème anniversaire des randonnées pédestres dans l'Indre .

Chacune, chacun d'entre nous pourrait évoquer mille anecdotes , mille souvenirs qui nous ont marqué et qui ont en commun de révéler

l'attachement aux valeurs et principes qu'il promouvait la tranquillité de la force de ses convictions

la gentillesse extreme, cette qualité supérieure, inestimable
...

Jean Claude était co-président de l'Ufolep, un défi relevé avec Jean Claude Saladin, tous les deux avaient à coeur de faire vivre la fédération ; Des grands militants !

Ils sont nombreux dans l'Indre à connaître et pratiquer les activités de l'UFOLEP : randonnées, cyclotourisme, gymnastique, sports collectifs, sports mécaniques, pétanque, séjours au ski , à la mer ou à l'étranger, sports adaptés pour les publics en situation de handicap, en situation d'exil , en santé précaire . Vous faites surement partie de ces adeptes des activités physiques ...

Il faut aussi rappeler que le vaillant instituteur avait assuré la mission de délégué Lecture à la FOL : les belles heures du bibliobus , de la SOCOFOL , société coopérative de la FOL que vous avez peut être fréquentée. Quelques uns se souviendront aussi de la distribution des livres dans les écoles rurales . Jean Claude savait évoquer ce temps précieux , sans oublier la création du salon du Livre.

Dire aussi son attachement aux projets internationaux avec le comité Europe de l'International Sport and Culture Association , avec l'Office franco allemand pour la jeunesse, l'OFAJ ,avec l'agence européenne ERASMUS , activités menées avec son grand ami , Conny Reuter alors président de SOLIDAR , fondation pour faire progresser la justice sociale en Europe et dans le Monde.

Jean Claude organisait, animait avec dynamisme, compétence et efficacité .

Il ne manquait jamais de nous inviter à venir partager ces moments formidables où jeunes et encadrants se retrouvaient lors d'échanges et d'activités multiples notamment aux Grands Moulins, à Graçay et sur ce stade...

Ici même à Moulins sur Céphons, vous connaissez son rôle essentiel dans les associations locales Les Berluziots et les Moulinois de la Céphons, le football club Céphons et Bois d'Hault .

Engagement essentiel aussi quand il a été Maire adjoint de 1995 à 2001..

Et vous pleurez , aujourd'hui, l'animateur, l'ami, l'homme...

Ufolep, Usep, Cercle Condorcet, Culture, Jeunesse, Citoyenneté, Jean Claude était ce militant, homme intègre, humble , modeste, acteur éminent de l'Education populaire qui savait mettre en cohérence valeurs affirmées , projets et actions réalisés.

A la fédération des organisations laïques de l'Indre , dans les circonstances difficiles qu'il nous a été donné d'affronter, ensemble , pendant six années , il a été le vice président aux avis toujours pertinents, doté d'un solide sens du travail en équipe, toujours à la recherche des solutions, des décisions les moins mauvaises, voire les meilleures pour la fédération.

De groupes de travail en commissions, en comités , en AG et en congrès , l'infatigable réfléchissait, argumentait , agissait et nous en repartions plus riches ...

Curieux de l'ailleurs et de l'autrement il avançait et donnait .

Et Arnaud , président national de l'Ufolep, vous le dira :ils sont nombreux en France et à l'étranger à avoir eu le bonheur de travailler avec lui, dans les instances régionales , nationales et internationales, pour faire rayonner la Ligue de l'Enseignement.

Et il aimait les voyages ! Comme en janvier dernier ,ce dernier grand voyage au Chili qu'il a partagé avec ses reportages et photos. Ce grand voyage chez son ami Conny l'année terriblement émouvante du cinquantenaire de la chute d'Allende !

Aujourd'hui, nous pleurons l'ami, l'homme, l'humaniste , le militant passionné de l'Education populaire,

A la ligue de l'Indre, bénévoles , élus , salariés , associations affiliées , toutes et tous ont eu l'honneur et le bonheur de partager ce compagnonnage exceptionnel.

L'héritage est immense,

Il nous oblige tous .

Avant de terminer, rappelons nous qu'il était poète et qu'il nous faisait régulièrement parvenir ses poésies . Si vous le permettez je terminerai pas l'une d'elles :

« Révolte

Oui je perds le moral
En ouvrant mon journal
J'y trouve la misère qui tue et désespère

Mon coeur est révolté devant l'atrocité
Des guerres qui s'engouffrent et des êtres qui souffrent.
Malheureux innocents de crimes indécents,
Dans des pays lointains, sur les mauvais chemins,
là où l'intolérance, la faim, la dépendance
attisent les conflits, creusent de profonds lits
où coulent les eaux sombres du sang versé à l'ombre...
Sous l'étendard honteux de l'argent ou des dieux. «

Merci Monsieur l'Instituteur ,Merci Monsieur le Président,

Adieu l'ami !